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Samtgemeinde Baddeckenstedt 

 

P r o t o k o l l  

SGR/009 

 
über die öffentliche Sitzung des Samtgemeinderates 

der Samtgemeinde Baddeckenstedt 
am Dienstag, den 25.09.2018, von 19:00 Uhr bis 20:20 Uhr 

im Gasthaus Pizzeria Roma, Landstr. 10, Heere 
 
Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Barsch, Dietmar  
Biehl, Detlef  
Bruer, Hans-Joachim  
Franzke, Tim-Oliver  
Grenz, Stephan  
König, Henning  
Kott, Alexander  
Löhr, Norbert  
Päsler, Reinhard  
Sander, Martha-Theres  
Schrader, Gerhard  
Sonnemann-Pröhl, Astrid  
Tempel, Michael  
von Cramm, Helena Freifrau  
Vree, Friedhelm  
Waßmuß, Harm  
Werner, Marc  
Wolf, Hans-Heinrich  
Wöllke, Wolfgang  

SGB 
Kubitschke, Klaus  

Verw. Ang. zugleich als Protokollführer/in 
Scheiermann, Sonja  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Bösselmann, Angela  
Brandes, Bernd  
Brandes, Katrin  
Festerling, Arno  
Gierke, Heike  
Karbstein, Jürgen  
Nölcke, Gerd  
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:20 Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Samtgemeinderates 

 
RM Wolf beantragte, die Tagesordnung um den TOP „Schülerbeförderung (Resolution)“ zu er-
weitern und führte aus, dass man eine Resolution vorbereitet habe und hier Eilbedürftigkeit be-
stehe, da der Bustransport der Schüler seit den Sommerferien nicht immer planmäßig erfolge. 
 
Stv. RV Löhr bat die Ratsmitglieder um Abstimmung. 
 
BS: -mehrheitlich abgelehnt- 
Ja-Stimmen:    7 
Nein-Stimmen: 13 
 
Die Erweiterung der Tagesordnung wurde somit abgelehnt.  
 
Im Übrigen gab es keine Einwendungen oder Ergänzungen. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 8. Sitzung des Samtgemeinderates vom 

19.06.2018 

 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 1   
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
Herr Jürgen Pape, wohnhaft Birkenweg 7 in Heere fragte, wer für die Beseitigung von Oberflä-
chen- und Regenwasser in der Gemeinde Heere zuständig sei. Er führte aus, dass beim letzten 
Starkregen am 22.07.2018 in 5 Häusern im Birkenweg die Keller vollgelaufen seien. Ursächlich 
hierfür wären verstopfte Gullys und Gräben gewesen.  
 
SGB Kubitschke führte aus, dass der Hauptgraben von dem Unterhaltungsverband „Obere In-
nerste“ im unteren Bereich und von der Gemeinde im oberen Bereich zu unterhalten sei. Er 
werde klären, warum es zu Überschwemmungen gekommen sei und anschließend mit Herrn 
Pape Kontakt aufnehmen.  
 
 
 4. Bericht über wichtige Beschlüsse des Samtgemeindeausschusses 

 
SGB Kubitschke fasste die seit dem 19.06.2018 gefassten Beschlüsse des Samtgemeindeaus-
schusses wie folgt zusammen und erläuterte diese kurz: 
 
09.08.2018 – Auftragsvergabe zur Erstellung eines Baulücken- und Leerstandskatasters für Ile-
Region nördliches Harzvorland  
 
09.08.2018 – Flächennutzungsplanänderung für die Ausweisung von Wohnbauflächen in der 
Gemarkung Haverlah 
 
06.09.2018 –Anbau und Sanierung des Feuerwehrhauses Sehlde mit Flächennutzungsplanän-
derung 
 
06.09.2018 – Auftragsvergabe zur Beschaffung eines Feuerwehreinsatzfahrzeuges TSF-W für 
die Ortsfeuerwehr Klein Elbe 
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RM Kott fragte, warum es keine BUFA-Sitzungen zum Anbau des Feuerwehrhauses Sehlde 
gegeben habe. 
 
Stv. RV Löhr regte an, dieses als Anfrage zu stellen und nicht zu diesem TOP zu behandeln. 
 
RM Wolf kritisierte, dass RM Kott seine Fragestellung nicht zu Ende bringen konnte und eine 
Möglichkeit gegeben sein muss, die ergangenen Beschlüsse zu hinterfragen. Er beantragte, 
dass die Frage des RM Kott zu diesem TOP zugelassen werde. 
 
Stv. RV Löhr lies die Frage zu und übergab RM Kott das Wort.  
 
RM Kott fragte, wieviel Sitzungen und Termine es zum Feuerwehrhaus Sehlde gegeben habe 
und warum hierbei der BUFA außenvorgelassen wurde. Er kritisierte, dass das Thema Feuer-
wehrhaus Sehlde nur einmal im Unterausschuss Feuerwehrschutz behandelt wurde. 
 
SGB Kubitschke teilte mit, dass das Thema Feuerwehrhaus Sehlde im Unterausschuss und im 
SGA behandelt wurde. Im SGA sei einvernehmlich festgelegt worden, die Beratungen dort vor-
zunehmen. 
 
BGM Päsler schloss sich der Meinung des RM Kott an und teilte mit, dass er ebenfalls moniert 
habe, dass der BUFA außenvorgelassen wurde. 
 
RM Wolf kritisierte, dass öffentlich im Rat nicht die Möglichkeit bestünde, über den Anbau des 
Feuerwehrhauses Sehlde zu diskutieren und forderte mehr Transparenz. 
 
 
 5. Richtlinien über die Abgrenzung der Geschäfte der laufenden Verwaltung und 

der Zuständigkeit des Hauptverwaltungsbeamten 

 
RM Schrader beantragte die namentliche Abstimmung. 
 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
Nein-Stimmen: 1 von RM Schrader 
 

Die Neufassung der Richtlinien über die Abgrenzung der Geschäfte der 
laufenden Verwaltung in der Zuständigkeit des Hauptverwaltungsbe-
amten werden in der vorliegenden Fassung mit dem Zusatz einer In-
formation des Samtgemeindeausschusses über erfolgte Auftrags-
vergaben zwischen 30.000,00 Euro und 50.000,00 Euro beschlossen. 
 

 
 6. Benennung von zwei Mitgliedern für die Ergänzungswahl zum Vorstand des 

Wasserverbandes Peine 

 
SGB Kubitschke teilte mit, dass die Amtszeit des Vorstandsmitgliedes Ernst-August Bode und 
dessen Stellvertreters Heinz-Jürgen Ahberg zum 31.12.2018 endet. Die Verbandsversammlung 
des Wasserverbandes Peine möchte die Wahlen am 07.12.2018 durchführen und bittet um 
Vorschläge bis zum 12.11.2018. Die Amtszeit beginnt am 01.01.2019 und betrage 6 Jahre. 
 
Nach kurzer Diskussion über die Bezeichnung des TOPs und Klärung, ob dieses eine Wahl 
oder Benennung ist, beantragte RM Waßmuß, den TOP umzubenennen in „Benennung von 
zwei Mitgliedern für die Ergänzungswahl zum Vorstand des Wasserverbandes Peine“. Über 
diesen Änderungsantrag wurde wie folgt abgestimmt.  
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BS: -mehrheitlich beschlossen- 
Enthaltungen: 6 
 
Sodann erfolgte die Abstimmung über den TOP. 
 
 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 5   
 

Als Nachfolger des ordentlichen Vorstandsmitgliedes im Wasserver-
band Peine wird Ratsmitglied Henning König, Binder und als dessen 
Stellvertreter Ratsmitglied Norbert Löhr, Berel benannt. 
 

 
 7. 1. Nachtragshaushalt der Samtgemeinde Baddeckenstedt für das Haushaltsjahr 

2018 mit Stellenplan 

 
SGB Kubitschke führte einleitend aus, dass die Jahresabschlüsse derzeit vom Rechnungsprü-
fungsamt des Landkreises geprüft werden. Die Jahresergebnisse 2015 und 2016 wurden wie 
folgt ermittelt: 
 
2015  
Überschuss von   +92.966,27 Euro 
geplant      117.400,00 Euro 
= Verschlechterung um    24.433,73 Euro 
 
2016 
Minus von    -114.344,98 Euro 
geplant    -521.600,00 Euro 
Verbesserung um    407.255,02 Euro 
 
Der Jahresabschluss für 2017 werde aktuell ermittelt. Die Rechenschaftsberichte werden zu-
sammen mit dem Prüfungsbericht des Rechnungsprüfungsamtes für die Jahre 2015 bis 2017 
noch zu behandeln bzw. zu beschließen sein. 
 
SGB Kubitschke erläuterte anhand des Vorberichtes die wesentlichen Veränderungen die in 
diesem Nachtragshaushalt berücksichtigt wurden. 
 
Auch in den nächsten Jahren stehen weitere Investitionsmaßnahmen in den Bereichen Grund-
schulen, Kindertagesstätten und Feuerwehren an. 
Im Haushalt 2019 sollen beispielsweise Mittel für eine Gesamtkonzeption aller zu erwartenden 
baulichen Maßnahmen der Feuerwehren bereitgestellt werden.  
 
 
BS: -mehrheitlich beschlossen- 
 
Enthaltungen: 3   
 

Der 1. Nachtragshaushalt der Samtgemeinde Baddeckenstedt für das 
Haushaltsjahr 2018 wird in der vorliegenden Form mit geändertem 
Stellenplan beschlossen. 
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 8. Mitteilungen 

 
 8.1. Mitteilung: Sanierung B6 - Ortsdurchfahrt Rhene 

 

Die Sanierung der B 6 in der Ortsdurchfahrt Rhene erfolgt ab dem 10. Oktober 2018 in 
drei Bauabschnitten und soll bis Mitte Dezember 2018 abgeschlossen sein. Hierbei er-
folgt wechselseitig eine halbseitige bzw. Vollsperrung.  

 
 
 8.2. Mitteilung: Einweihung Außengelände Kindertagesstätte in Oelber a.w.W. 

 
Am 22.09.2018 wurde das umgestaltete Außenspielgelände der Kindertagesstätte Oelber a. w. 
Wege eingeweiht. 
 
 
 8.3. Mitteilung: Hochwasserschutz 

 
Für den Hochwasserschutz sollen in den nächsten 5 Jahren Landesmittel von 27. Mio. Euro 
bereitgestellt werden. Als erstes Pilotprojekt soll die Gebietskooperation des Landkreises Hil-
desheim, der Stadt Hildesheim, des Landkreises Goslar sowie der Stadt Salzgitter gefördert 
werden.  
 
Die Flussgebietspartnerschaft nördliches Harzvorland, welche sich mit dem Hochwasserschutz 
an Oker und Innerste beschäftigt, ist zweites Pilotprojekt geworden. 
 
Ziel müsse es sein, den Hochwasserschutz der Innerste von der Quelle bis zur Einmündung in 
die Leine gemeinschaftlich zu betreiben.  
 
 
 8.4. Mitteilung: Friedhofskapelle Groß Elbe 

 
Es ist ein Umlaufbeschluss zur Auftragsvergabe im Rahmen der Sanierung der Friedhofskapelle 
in Groß Elbe ergangen. Das Dach der Friedhofskapelle ist fertig gestellt worden. 
 
 
 8.5. Mitteilung: Kindertagesstätte in Haverlah 

 
Es ist ein Umlaufbeschluss zur Auftragsvergabe für die Elektroarbeiten in der Kindertagesstätte 
in Haverlah ergangen. Die Elektroarbeiten werden derzeit ausgeführt. Die Krippengruppe soll 
zum 01.12.2018 in Betrieb gehen. 
 
 
 8.6. Mitteilung: Infoveranstaltung zur Pflege 

 
Am 24.10.2018 findet um 18.30 Uhr ein Infoabend zur Pflege im DGH Oelber a. w. Wege statt.  
 
 
 8.7. Mitteilung: Erörterungstermin Stromtrasse Wahle-Mecklar 

 
Der Erörterungstermin zur Stromtrasse Wahle-Mecklar wird voraussichtlich am 29.10. und 
30.10.2018 stattfinden. Betroffen sind insbesondere die Gemeinden Baddeckenstedt und Burg-
dorf. 
 
Anmerkung im Protokoll:  
Die Termine wurden zwischenzeitlich bestätigt. 
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 8.8. Mitteilung: Dorfabend im DGH Oelber a.w.Wege 

 
Am 07.11.2018 um 19.00 Uhr findet ein von der Salzgitter Zeitung ausgerichteter Dorfabend im 
DGH Oelber a. w. Wege statt. 
 
 
 8.9. Mitteilung: Klimaberatung 

 
Am 14.11.2018 findet vom Landkreis Wolfenbüttel im DGH in Oelber a.w. W. eine Klimabera-
tung für Grundstückseigentümer statt. 
 
 
 8.10. Mitteilung: ILE-Abend am 19.09.2018 

 
Der ILE-Abend am 19.09.2018 in Schladen war eine gelungene Veranstaltung. Leider war die 
Beteiligung seitens der Samtgemeinde sehr gering. 
 
 
 8.11. Mitteilung: Schülerbeförderung 

 
Ein Gespräch der Schulleiter der Grundschule Groß Elbe und der Schule im Innerstetal mit dem 
Regionalverband zur Problematik der Schülerbeförderung hat am 13.09.2018 stattgefunden. 
Nachdem es zu zunächst zu einer Verbesserung der Schülerbeförderung gekommen sei, sei 
wiederum am Montag ein Bus in der Schule im Innerstetal aus bisher noch ungeklärten Grün-
den ausgefallen. Die Betreuung der Schüler bei Busausfällen nach dem Unterricht ist gewähr-
leistet.  
 
Ein weiteres Gespräch beim Regionalverband unter Beteiligung des Landkreises Wolfenbüttel, 
der RBB und den Schulleitungen sei nach den Herbstferien vorgesehen. 
 
 
 8.12. Mitteilung: Wirtschaftsförderung 

 
Am 25.09.2018 hat ein Gespräch beim Landkreis Wolfenbüttel zum Gewerbeflächenentwick-
lungskonzept stattgefunden. Hierbei wurde die geplante Bildung einer Wirtschaftsförderungsge-
sellschaft thematisiert. 
 
Zurzeit werde eine mögliche Gesellschaftsform juristisch bewertet. 
 
 
 8.13. Mitteilung: Konsultationsausschusssitzung am 19.11.2018 

 
Die Konsultationsausschusssitzung findet am 19.11.2018 um 16.30 Uhr in der Samtgemeinde-
verwaltung statt. 
 
 
 9. Anfragen 

 
 9.1. Anfrage: Antrag Bündnis 90 / Die Grünen zur Artenvielfalt vom 18.06.2018 

 
RM Schrader fragte an, warum der Antrag der Bündnis 90/ Die Grünen vom 18.06.2018 zur 
Artenvielfalt nicht auf der heutigen Tagesordnung stehe. 
 
SGB Kubitschke erläuterte, dass dieser Antrag im Samtgemeindeausschuss beraten wurde und 
die Grundschulen in Hohenassel und Groß Elbe dem Projekt positiv gegenüber stünden. Die 
Verwaltung wird zur Festlegung der Flächen Kontakt zu den Schulen aufnehmen, so dass 
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nächstes Jahr mit dem Projekt begonnen werden kann. Die Friedhofsflächen sind noch von den 
Bürgermeistern der Mitgliedsgemeinden zu ermitteln und zu benennen. 
 
RM Grenz führte ergänzend aus, dass im letzten Samtgemeinderat beschlossen wurde, dass 
die Angelegenheit zunächst im Samtgemeindeausschuss behandelt werde und dieses im Ein-
vernehmen mit den Antragstellern erfolgte. 
 
RM Schrader wies darauf hin, dass es um die Beschlussvorbereitung gehe und der Samtge-
meindeausschuss und kein anderer Fachausschuss vorberatet tätig sein sollte. Im Übrigen gä-
be es hierzu einen weiteren Antrag eines Ratsmitgliedes, so dass dieser TOP zu behandeln 
gewesen wäre. 
 
 
 9.2. Anfrage: Unterausschuss Feuerwehrschutz 

 
RM Schrader fragte, wann der Unterausschuss Feuerwehrschutz gebildet wurde und wer Mit-
glied dieses Ausschusses ist. 
 
SGB Kubitschke führte aus, dass Mitglieder des Ausschusses die Fraktionen seien. Eine Be-
antwortung werde im Protokoll erfolgen. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Der Unterausschuss wurde 2011 gebildet und hat sich vornehmlich mit den Haushaltsanforde-
rungen der Feuerwehr beschäftigt.  
 
 
 9.3. Anfrage: Homepage bzgl. Sanierung B6 - Ortsdurchfahrt Rhene 

 
RM Franzke fragte, warum eine Information über die Sanierung der B6 – Ortsdurchfahrt Rhene 
– nicht schon früher auf der Homepage der Samtgemeinde zu finden war. Nach der Infoveran-
staltung in Rhene mit betroffenen Bürgern wäre eine entsprechende Mitteilung für die Öffent-
lichkeit sinnvoll gewesen. 
 
SGB Kubitschke erklärte, dass er diesen Verbesserungsvorschlag aufnehmen werde. Details 
der Baumaßnahmen seien seit gestern auf der Homepage eingestellt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Kubitschke   Löhr   Scheiermann 
Samtgemeindebürgermeister  Stv. Ratsvorsitzender   Protokollführerin 
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